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小时记者帮

今天的冬奥赛场，最大看点就是两大新星谷

爱凌和苏翊鸣，一起向自己的第二枚奖牌发起冲

击。

此前，谷爱凌已经拿到了一枚自由式滑雪大

跳台金牌，而苏翊鸣也拿下了一枚单板滑雪坡面

障碍技巧银牌。

都还不满 20 岁的两人，已经用实力证明了

自己，也用可爱的性格收获了观众的喜爱。

今天，就看两位天才小将的表现了。

9：30
自由式滑雪女子坡面障碍技巧决赛

昨天，谷爱凌在比赛现场吃韭菜盒子的画面

被广泛传播，这个小姑娘用轻松的心态完成了自

己的张家口首秀。

谷爱凌第一个出场，第一跳谷爱凌出现了小

失误，得到 57.28 分，第一轮结束后暂时排在了

第11位。

第二跳，谷爱凌发挥正常，顺利完成动作，取

得了 79.38 分。最终她凭借第二跳 79.38 分的成

绩，在27名选手中排名第三，顺利晋级决赛。

这是谷爱凌本届冬奥会的第二个项目，她将

向自己的第二枚奥运金牌发起冲击。

13：00
单板滑雪男子大跳台决赛

昨天的资格赛，在 29 名选手中第八位出场

的苏翊鸣，第一跳就成功挑战内转 1800 度转体

的高难度动作，最终获得92.50的高分。

虽然之后两跳出现失误，但还是凭借前两轮

总得分155.25，排名第五，成功晋级今天的决赛。

而昨天苏翊鸣也剧透自己会在今天的决赛

中去挑战最难的内转1980。“如果明天所有人都

发挥得很好，这种情况下，我也一定会去完成自

己最难的动作。”此前，苏翊鸣正是因为成功解锁

这个高难度动作获得了吉尼斯世界纪录认证。

今天，看“小栓子”的表现了。

18：00
花样滑冰女单短节目

中国选手朱易第12个出场比赛。

此前身陷禁赛风波的俄罗斯奥委会队选手

瓦利耶娃也在昨天确定可以参赛，按照顺序，她

将在第26个出场。其他两位俄罗斯选手特鲁索

娃和谢尔巴科娃将在第28和29位出场。

19：00
自由式滑雪男子空中技巧资格赛

在获得空中技巧混合团体银牌之后，中国队

的两位四朝元老齐广璞和贾宗洋将继续出战个

人项目。
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奥会人气最旺的花滑选

手羽生结弦召开了个人

新闻发布会。

为了参加这次发布会，记者们提

前两小时排队，支持者们挤满了通往发布厅的通道，

向这位敢于挑战自我的花样滑冰选手送上了最诚挚

的祝福和感谢。

羽生结弦在发布会上，向全世界关心他的人发

布了如下信息：

有关这次4A动作的挑战，他说——

“4A 就是挑战，我很珍视一切努力挑战。回首

自己的表现，我对自己短节目很满意，第一下没跳

好，可能那天的冰面不太喜欢我。但我没摔倒，我依

然坚持，完成了自己的比赛。接下来是自由滑，我有

两个动作没跳好，但是我使用的音乐和我的表现很

契合，我有失误所以没有得到很好的分数，但我展现

了自己。”

“回想自己 9 岁时刚开始滑冰的时候，4A 就是

我的梦想。可以说，我和 9 岁的自己一起完成了这

个动作。当时我落冰时的技巧和我 9 岁时是一样

的。我摔倒的那一刻，我觉得是 9 岁的我伸出了手

拉起了现在的我，这就是属于羽生结弦的4A。”

收到全球粉丝2万多封信，他说——

“这次我收到了超过2万封的信件，志愿者们也

都特别好。我非常感谢中国的粉丝们，能在这样的

环境中比赛很幸运。作为一名花滑选手，能受到这

样的喜爱，我真的很开心。”

之前有猜测，羽生结弦是否会在发布会现场宣

布退役，但他的回答是——

“我还是想要做 4A，想让自己的节目更完美。

当我说到未来的目标，我自己也在思考这个问题。

说实话，我连下一届冬奥会在哪里开都不知道。我

现在就是珍惜作为花滑选手的每个瞬间。”

“没有拿到金牌，可能会让我失去不少的关注

度。在这之前，有那么多的人喜欢我，可能正是因为

我在索契拿到了金牌。但是现在我失去了金牌，可

能会有人对我失望，也会让我失去一些关注。但是

不管怎样，我是羽生结弦，我拿到了两枚冬奥会金

牌，我是一名出色的花滑选手，这就够了。”
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天目新闻记者 倪雁强/摄

羽生结弦对全世界说：不退役，还要跳4A羽生结弦对全世界说：不退役，还要跳4A

本报记者 宗倩倩/文 天目新闻记者 倪雁强/摄本报记者 宗倩倩/文 天目新闻记者 倪雁强/摄

热评

2 月 14 日，在自由式滑雪女子坡面障碍技巧

资格赛中，谷爱凌以 79.38 分的成绩顺利晋级。不

过更让人津津乐道的是，在谷爱凌完成了第二轮

比赛后，她打开随身带着的一个塑料袋，在镜头

面前吃起了韭菜盒子。

于是在美甲、不叠被子、睡足10 个小时之后，大

家很高兴地发现，又能够轻松地跟谷爱凌享受同款

韭菜盒子了。

曾经那些在奥运赛场上争金夺银的运动员们，

作为“偶像”，和普通老百姓总有些距离。

但是最近两届奥运会，00 后运动员纷 纷 登

场 。 他（她）们 拍 段 子 、发 抖 音 、做 美 甲 、比 爱

心 ，真 性 情 ，且善于表达⋯⋯让大家看到了运动

员在赛场之外，更加真实放松的一面，打破了人们

对运动员的刻板印象：原来他（她）们也和普通年轻

人一样活泼可爱，有血有肉。

这样真性情的运动员能够被大家接受和追捧，

正是因为大家对体育比赛的观念也在发生转变：夺

得金牌自然是值得喝彩，但是竭尽全力、享受过程做

个性化的自己，也是体育精神的真谛，同样会赢得掌

声。 曹林波
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